



EINE IHK-URKUNDE für unternehmerischen Erfolg nahmen Nicole Schoch und Uwe Schoch, von Jenny Geis (IHK) (von links nach rechts) entgegen. Foto: tao

Auszeichnung für Schoch GmbH

Rastatt (tao). „Ärmel hochkrepeln und immer nur das Beste geben“ – mit dieser Philosophie gründete Helmut Schoch vor 25 Jahren das gleichnamige Rastatter Reinigungsunternehmen. Für ein Viertel Jahrhundert unternehmerischen Erfolg nahm der heutige Geschäftsinhaber, Uwe Schoch, gestern aus den Händen von Jenny Geis eine Urkunde der IHK Karlsruhe entgegen.

Uwe Schoch, der Sohn des Firmengründers, ist selbst Gebäudereinigungsmeister und staatlich geprüfter Desinfektor. Aus dem einstigen Ein-Mann-Betrieb wurde im

Lauf der Jahre ein Unternehmen mit heute 350 Mitarbeitern. Unterstützt wird Uwe Schoch von seiner Gattin Nicole. Unterhaltsreinigung für Industrie- und Gewerbeunternehmen sowie Pharmakonzerne und die Gebäudeendreinigung für Neu- und Umbauten gehören genauso zur Angebotspalette der Firma wie beispielsweise die Reinigung von modernen Glasfassaden und Fensterfronten – auch in schwindelnder Höhe. Mit Helmine, dem patentierten Maskottchen der Helmut Schoch GmbH, einer Frauenfigur, die mit hochgekrepelten Ärmeln ihren Arbeitswillen demonstriert, wirbt das Unternehmen seit Jahren erfolgreich.

Die Schoch GmbH ist Mitglied im Qualitätsverbund Gebäudedienste und engagiert sich in regionalen Qualitätsnetzwerken.

Für seine vielfältigen Verdienste wurde ihm 1994 das Verdienstkreuz am Bande des Verdienstordens der Bundesrepublik Deutschland sowie nachfolgend zahlreiche weitere Auszeichnungen verliehen.

Helmut Schoch

25 Jahre Gebäude- reinigung

„Ärmel hochkrempeln und immer nur das Beste geben.“ Mit dieser Philosophie gründete Helmut Schoch vor über 25 Jahren in Rastatt sein Reini-



Helmine, das Maskottchen der Helmut Schoch GmbH

gungsunternehmen. Ein Credo, das sich die zweite Unternehmensgeneration auch heute noch bewahrt hat. Entgegen dem Branchentrend ist die Helmut Schoch GmbH weiter im Aufwind.

Geführt wird das Unternehmen heute von Uwe Schoch, Sohn des Firmengründers, selbst Gebäudereinigermeister und staatlich geprüfter Desinfektor und seiner Frau Nicole, die ihn als Prokuristin unterstützt. Was als ein 1-Mann-Betrieb begann, ist heute ein erfolgreicher mittelständischer

Betrieb mit Niederlassungen in Rastatt und Kehl, rund 350 Mitarbeitern und einer entsprechend umfangreichen Fahrzeugflotte. Neben der Unterhaltsreinigung für Industrie-, Gewerbeunternehmen und Pharmakonzerne sowie der Bauendreinigung für Neu- und Umbauten, hat sich das Unternehmen auf Herausforderungen spezialisiert, die nur wenige Gebäudereiniger in dieser Präzision beherrschen. Dazu zählt zum Beispiel das penible Reinigen der meist vor sich hinsiehenden Computertastaturen, das akrobatische Putzen von modernen Glasfassaden und Fensterfronten in höchsten Höhen oder auch das sensible Säubern von Reinnräumen in Pharmaunternehmen.

Engelhardt & Bauer

Umsatzplus von 11%

Sehr zufrieden mit dem Geschäftsjahr 2006 zeigt sich die E&B-Gruppe rund um die Druckerei Engelhardt & Bauer, Karlsruhe. Seit 2007 gibt es ein gemeinsames Logo, gebildet



Die Karlsruher IONTO-COMED-Gruppe mit dem Bau bzw. der Erweiterung ihres Zentrums begonnen. IONTO-COMED entwickelt und vertreibt im In- und Ausland Verbrauchsmaterial für professionelle medizinische Anwendungen sowie